

4<sup>ème</sup>  
édition



*Soutenir les femmes en situation de fragilité*

**Le 24 avril 2024**

à 19h30

**au Théâtre du Trianon à Paris**

Déjà 30 projets financés et plus de 7 000 personnes aidées  
Grâce aux 3 précédentes éditions



**Contact mécénat :** Amélie de Valence - [adevalence@armedusalut.fr](mailto:adevalence@armedusalut.fr)  
**Relations presse :** Chrystel Libert - [chrystel.libert@armedusalut.fr](mailto:chrystel.libert@armedusalut.fr) - 06 23 19 33 01

# A l'origine de la Nuit de la Philanthropie

A l'origine ? Une noble ambition qui requiert des fonds, celle de concrétiser des projets sociaux utiles, nés "sur le terrain". Donner à des projets sociaux les moyens financiers nécessaires pour être déployés **telle est la vocation de la Nuit de la Philanthropie motivée par le désir de l'Armée du Salut.**

Lancée en 2018, la Nuit de la Philanthropie s'est ensuite tenue en 2019 puis en 2021, empêchée en 2022 par la crise sanitaire Covid.

Sa **4e édition** se tient le 24 avril prochain.

Le principe ? Au cours de la soirée, 8 porteuses de projet vont monter sur la scène du Trianon présenter en 3 minutes à **des mécènes et donateurs particuliers les projets qui leur tiennent à cœur.**

Après chaque présentation, le commissaire-priseur Christophe Lucien recueillera un maximum de promesses de dons par le biais de panneaux levés en fonction des sommes appelées.

Et la soirée se conclura par **un cocktail d'échange** où les donateurs et porteurs de projets pourront faire immédiatement connaissance.

*" En 3 éditions, la Nuit de la Philanthropie s'est imposée comme un rendez-vous incontournable afin de pouvoir collecter les moyens financiers indispensables à de nombreux porteurs de projets inspirés. Alors que la précarité et l'isolement touchent de plus en plus de personnes en France, elle est essentielle ...",* soulignent **le Colonel Jacques Donzé, à la tête de l'Armée du Salut en France** ainsi que **Guillaume Latil, le Directeur général de la Fondation de l'Armée du Salut.**



# Avec le soutien fidèle de 2 personnalités



**Louis Gallois**

**Président du Cercle des Amis de la Nuit de la Philanthropie**

Le dirigeant d'entreprise et Président du Fonds d'Expérimentation Territoriale Contre de le Chômage de Longue Durée (FETCLD) soutient activement la Nuit de la Philanthropie depuis sa création.



A ses côtés,



**Ariane Massenet**

**Animatrice**

La journaliste apporte à nouveau son soutien à la Nuit de la Philanthropie, avec ses talents de présentatrice pour introduire les dispositifs qui 'concourent' et son enthousiasme communicatif partagé avec les donateurs et toute l'assemblée.



# Les femmes soutenues depuis toujours par l'Armée du Salut

“ Les femmes sont au cœur de l'Armée du Salut dès son origine dans les années 1860 ! Avec l'implication de Catherine Booth, qui a co-fondé l'Armée du Salut avec son mari, le Pasteur William Booth, et avec la place particulière faite dès lors aux femmes vulnérables.

Depuis, l'Armée du Salut n'a de cesse de **Secourir, d'Accompagner et d'aider des femmes à se Reconstruire.**”, rappelle le Colonel Jacques Donzé.

Accueillir les femmes de la naissance à la fin de vie, les mettre à l'abri, les protéger, les héberger, les nourrir et les accompagner vers l'emploi fait partie des missions fondamentales de la Fondation de l'Armée du Salut, par le biais de divers établissements qu'elle gère et anime.

Des établissements comme **le Palais de la Femme** (inauguré à Paris en 1926 et où la romancière Laetitia Colombani a placé l'intrigue de son roman 'Les victorieuses'), **la Cité des dames** et **la Résidence maternelle les Lilas** dans la capitale également, **Entr'elles** à Marseille, **l'Arma'dames** à Lyon, **le Foyer d'Action Educative (FAE) de Jeunes Filles** à Mulhouse, **la Résidence Henri Durand** à Louviers, le Centre d'Hébergement et de Réinsertion Sociale (CHRS) **Les Glycines** à Nîmes ...

En ces lieux et dans d'autres sur le territoire, les femmes sont soutenues par **divers dispositifs** : l'hébergement ou le logement, l'accompagnement des travailleurs sociaux, l'apprentissage du Français Langue Etrangère (FLE), l'aide à la lutte contre la violence faite aux femmes (VFF) et les 17 Structures d'Insertion par l'Activité Economique (SIAE) de sa Fondation, telles que Terres de femmes autour de l'éco rénovation.

C'est dans ce contexte que naissent régulièrement de belles idées qui ne demandent qu'à éclore telles que les 8 projets présentés lors de cette 4<sup>e</sup> Nuit de la Philanthropie.



Fresque du collectif Garidel © FADS

# En lice, 8 projets dédiés aux femmes

& un défilé de mode 'lauréat'  
en ouverture

Pour **Amélie de Valence, Directrice adjointe au mécénat et à la philanthropie** à la Fondation de l'Armée du Salut :

*"Il y a 150 ans, notre Fondateur, William Booth disait 'tant que des femmes pleureront, je me battrais. Le combat n'est pas terminé, nous retroussons nos manches pour nous jeter dans cette bataille qui n'a pas vieilli.'"*

- ➔ **La beauté n'a pas d'âge** - à Waldighofen / Seppois-le-Bas (Bas-Rhin)
- ➔ **A travers Elles** - à Strasbourg (Bas-Rhin)
- ➔ **A la bonne Adresse** - à Marseille (Bouches-du-Rhône)
- ➔ **Urgence pour la Cité des Dames** - à Paris (Ile-de-France)
- ➔ **L'insertion par le beau** - à Paris (Ile-de-France)
- ➔ **Maman les p'tits bateaux ont-ils des jambes** - à Neuilly-sur-Seine (Ile-de-France)
- ➔ **Peau neuve pour la Friperie** - à Mulhouse (Haut-Rhin)
- ➔ **Lutter contre les violences faites aux femmes** - au national

En ouverture de la soirée, à ne pas manquer : **le défilé des JOLIS VÊTEMENTS ASTUCIEUX !**

Suite au financement obtenu en 2021 lors de la dernière Nuit de la Philanthropie, et au soutien de la Fondation MAAF, ce projet qui concerne 600 bénéficiaires, permet de concevoir des vêtements modernes, jolis, et adaptés aux personnes en situation de handicap ou de dépendance.

Des vêtements dont le design a été réalisé par la créatrice de renom Sakina M'Sa, de conception responsable et fabriqués par des personnes en insertion dans ses ateliers. Ils ont été conçus en collaboration avec les bénéficiaires et les professionnels du soin.



# La Philanthropie au service de la solidarité

*-mode d'emploi de la soirée-*

En juin 2023, l'Observatoire des inégalités dévoilait son 19e rapport annuel sur les inégalités et son directeur Louis Maurin pointait alors "l'urgence sociale manifeste" qui touche la France. D'après ce rapport, 5,3 millions de personnes soit 8 % de la population vivait sous le seuil de pauvreté en 2023. Et parmi ces personnes, **les plus touchées par la précarité sont les femmes** ainsi que les étudiants.

Mais cette précarité n'est pas une fatalité, même s'il est très long de s'en sortir, surtout dans le contexte actuel tendu et préoccupant.

Tout **le travail d'accompagnement de l'Armée du Salut, engagée en France depuis 140 ans au service des plus démunis**, fait d'autant plus sens en cette période. Et elle se mobilise le 24 avril prochain pour la 4e fois sous le format d'une soirée de collecte de dons.

Parce qu'en parallèle de la générosité de ses donateurs et des subventions qu'elle reçoit et demande, la philanthropie est un vecteur majeur et indispensable de générosité pour l'Armée du Salut afin de mener à bien une partie de ses actions.

-----

**En ouverture de l'événement**, le Président de la Fondation de l'Armée du Salut le Colonel Jacques Donzé et son Directeur général, Guillaume Latil prendront la parole sur l'importance de la solidarité au cœur de la société.

**Puis** l'animatrice Ariane Massenet introduira les projets, tour à tour, qui seront présentés par leurs porte-parole respectifs dans un 'grand oral', sous le signe de l'enthousiasme et de la conviction.

**Et** le commissaire-priseur Maître Christophe Lucien rythmera la soirée avec son marteau, qui ponctuera chacune des 8 enchères à la fois dans la salle et en ligne en direct sur internet.



## *Donner pour propulser des projets et changer des vies*

Suite à ses 3 premières éditions, la Nuit de la Philanthropie de l'Armée du Salut affiche un beau bilan :

- **30 projets** financés
- plus de **7 000 personnes** aidées
- grâce aux **1 016 930 €** collectés.

Parmi ces projets :

- Les dispositifs alimentaires LES MARAUDES BONJOUR à Paris et ET QU'CA SOOP à Lyon déployés depuis 2021
- Le chantier d'insertion TERRE DE FEMMES (sa promotion en cours sera diplômée en novembre prochain, formée à l'éco rénovation).

## *Des dons qui riment avec déductions*

La Fondation de l'Armée du Salut étant reconnue organisme d'utilité publique, les dons qui lui sont faits sont déductibles des impôts sous conditions :

- Pour les personnes payant l'impôt sur le revenu, 75% du montant du don (dans la limite de 1 000€) sera déductible de l'impôt sur le revenu (ou 66%\* au-delà de cette limite)
- Pour les personnes redevables de l'IFI (Impôt sur la Fortune Immobilière), une déduction de 75% s'appliquera dans la limite de 50 000€ déduits
- Et pour les dons effectués par une entreprise, cette dernière bénéficie d'une réduction d'impôts de 60% dans la limite de 5 pour mille du chiffre d'affaires.

(\*) Plafond 2024.

# Nuit de la Philanthropie 2024

Les 8 projets en lice sont ...



©Studio Josette



© Studio Josette

# La beauté n'a pas d'âge

à la Résidence HEIMELIG, EHPAD de Waldighofen et Seppois-le-Bas (Bas-Rhin)

Il était une fois le dispositif MAIN DANS LA MAIN propulsé par la Nuit de la Philanthropie en 2018. Né de l'idée d'une animatrice de l'EHPAD et d'une coach sportive, le dispositif permet d'emmener des personnes âgées isolées du monde rural pratiquer des activités de gymnastique douce et des activités cognitives en groupe auprès des personnes de l'EHPAD.

Il rompt ainsi l'isolement des personnes âgées vivant à domicile, tout en luttant contre la perte d'autonomie pour tous.

Aujourd'hui MAIN DANS LA MAIN veut aller plus loin et a besoin d'un nouveau soutien pour concrétiser l'**idée d'une participante** de créer un atelier esthétique.

Le projet a évolué vers **un centre de soins esthétiques dans l'EHPAD qui serait ouvert** à la fois aux résidentes et aux femmes seniors de la région résidant à domicile.



©Vincent Gerbet

Au sein de l'établissement, ce centre de soins serait installé dans **une grande salle de bain transformée en salon de beauté**, avec :

- **Un atelier de fabrication de produits cosmétiques naturels** en groupe qui fera travailler les fonctions cognitives de mémoire, la praxie, la sensorialité, l'organisation.
- **Des soins esthétiques en séance individuelle** d'une heure environ sous le signe de la relaxation, en utilisant les produits fabriqués à l'atelier.  
Des séances pour retrouver l'estime de soi et apaiser les douleurs et tensions (physiques et psychiques), avec des massages relaxants et des modelages bien-être, des soins des mains et des pieds, la pose de vernis, des maquillages...

Cet atelier pourra servir également de **salon de coiffure**.

**Le nombre de bénéficiaires**

**113 personnes**

(résidentes de l'EHPAD et adhérentes de MAIN DANS LA MAIN)

**Le besoin de financement**

**45 000 €**

# A travers Elles

à la résidence LAURY MUNCH à Strasbourg

Comment aider les femmes de grand âge et celles touchées par le handicap  
à **avoir une image positive** d'elles ?

Et comment aider la société à changer son regard sur ces femmes ?

En en renvoyant **une belle image**.

C'est l'ambition d'A TRAVERS ELLES, un projet à 2 volets avec :

- La réalisation d'un **micro-trottoir** en montrant des photos de résidentes volontaires de l'EHPAD à la population de la Communauté Urbaine de Strasbourg, pour recueillir les mots des habitants pour définir leur regard sur ces femmes.
- La réalisation ensuite d'une **exposition-photos de portraits**, qui fera voir 12 femmes (dont 6 porteuses de handicap) au-delà des apparences.  
Elles furent pour l'une médecin, l'autre ambassadrice à l'étranger, une autre encore reine de beauté ...



© Romain Staropoli

Pour ce 2<sup>ème</sup> volet, un studio de prise de vue sera installé au sein de l'EHPAD sur plusieurs jours (pour éviter toute fatigue) et sera associé à la venue de professionnels de l'esthétique, qui sauront mettre en valeur ces femmes tout en respectant leurs codes de beauté

Un **projet participatif** de bout en bout : depuis la présentation du dispositif aux résidentes, la création d'un groupe de volontaires, en passant par la réalisation d'un 'making off' avec leur complicité, jusqu'à l'inauguration fin 2024.

**Le nombre de bénéficiaires**

**12 femmes photographiées**  
et près de **300 personnes engagées**  
avec pour objectif principal :

changer le regard de la société sur les millions de femmes âgées et / ou en situation de handicap

**Le besoin de financement**

**40 460 €**

# A la bonne Adresse

à Marseille

La Résidence William Booth de Marseille accompagne de nombreuses personnes dont des femmes sans hébergement, leur procurant notamment une adresse postale et une possible bagagerie où déposer leurs valises ou effets personnels.

C'est aussi un acteur local essentiel de l'aide alimentaire (AA), avec un restaurant social et la distribution de repas mobiles ainsi que son food truck plébiscité par les femmes vivant sans cuisine en hôtel social (food-truck financé par la précédente Nuit de la Philanthropie !).

Toutefois... La résidence est éloignée du centre de Marseille et difficile d'accès pour certains publics dans le besoin dont des femmes.

Des femmes qui sont souvent hébergées en hôtels par le 115 (isolées avec jeunes enfants, en situation de handicap et/ou avec des pathologies physiques ou psychiques), 'demeurant' sinon dans des squats et confrontées à des situations de violence.

Pour leur venir en aide, un lieu complémentaire en centre-ville est indispensable, avec :

- comme à W.Booth une bagagerie et un service de domiciliation pour recevoir son courrier,
- et une cuisine partagée,
  - pour s'y restaurer,
  - pour y faire la cuisine pour soi
  - pour cuisiner pour les autres des 'repas suspendus'.



©Vincent Gerbet

Ce, via des circuits courts d'approvisionnement auprès de producteurs locaux et dans le cadre d'une démarche antigaspi.

Ce tiers-lieu solidaire piloté par la Fondation de l'Armée du Salut sera situé rue Saint-Basile dans le quartier des Réformés et aura pour nom 'A LA BONNE ADRESSE'. Parce que ... ?

Situé à la bonne adresse autrement dit au bon endroit, et à la bonne adresse parce qu'on y mangera simplement mais bien et dans la convivialité. Bref, "à la bonne franquette !".

Et ce projet fourmille déjà... d'autres projets !

Comme l'installation de douches et d'une laverie solidaire, pour devenir un véritable tiers-lieu social de proximité en centre-ville, au service des personnes en difficulté parmi lesquelles de nombreuses femmes.

**Le nombre de bénéficiaires**

**4 000 personnes**

**Le besoin de financement**

**50 000 €**

# Urgence pour la Cité des Dames

à Paris

Près de **2 personnes sans domicile fixe sur 5 sont des femmes**. Elles sont exposées dans la rue à de multiples formes de violence (physiques, sexuelles, mais aussi verbales).

Pour leur permettre de se mettre à l'abri et de bénéficier de soins physiques comme psychologiques, la Cité des Dames a été ouverte en décembre 2018 dans le 13<sup>e</sup> arrondissement de Paris au sein de la Cité de Refuge.

Ce **lieu d'accueil pionnier** pour les femmes majeures en errance accueille 24h/24h et 7j/7j, sur un peu plus de 200 m<sup>2</sup>, des femmes en errance en grande précarité.



©FADS

Mais avec **plus de 2 500 femmes accueillies depuis son ouverture**, la Cité des Dames est confrontée aujourd'hui :

- à l'usure de ses équipements d'origine,
- et au besoin impérieux de recruter des professionnels supplémentaires.

Le soutien financier recueilli à cette 4<sup>e</sup> Nuit de la Philanthropie permettra à la fois :

- de renouveler les équipements,
- de créer un poste de sage-femme à l'année, devenu indispensable, (appuyé(e) par un médecin bénévole)
- de pérenniser l'intervention bi-hebdomadaire de psychologues externes,
- la prise en charge d'un tiers des dépenses alimentaires (repas et collations) des femmes accueillies.

**Le nombre de bénéficiaires**

**Près de 1 000 femmes en 2024**

**Le besoin de financement**

**120 000 €**

# L'insertion par le beau

à Paris

Depuis 2018 la Cité des Dames (Paris 13<sup>e</sup>) fourmille de projets pour accompagner les femmes sur la voie de **l'insertion professionnelle**.

Parmi ces projets, un atelier d'insertion autour de la couture et de l'upcycling textile.

En partenariat avec l'association LA BEAUTE DU MONDE INCLUSIVE (acteur de l'insertion avec son organisme de formation aux métiers de la vente et de l'esthétique), la Cité des Dames veut lui donner **une nouvelle impulsion avec l'ouverture d'une boutique de vente des créations de l'atelier** (vêtements, sacs, tabliers, pochettes...), l'ancrant au cœur de l'Economie Sociale et Solidaire (ESS). Mais pas que ...



© Nathalie Bardou / Hans Lucas

L'INSERTION PAR LE BEAU, située 34 rue Louise Weiss dans le 13<sup>e</sup> arrondissement, aurait 2 'vocations' :

- **un espace de vente des créations upcyclées** des femmes de l'atelier de couture
- et **un lieu de soins esthétiques lui aussi atelier d'insertion**, pour des soins de manucure et onglerie, coiffure, soins du visage...

Deux services qui seront ouverts à tous, aux résident(e)s de la Cité des dames et aux visiteurs extérieurs.

**Le nombre de bénéficiaires**

**5 femmes salariées en insertion  
ainsi que des centaines de clients**

**Le besoin de financement**

**50 000 €**

# Sauvez le bateau de l'Armée du Salut

à Neuilly-sur-Seine (Ile-de-France)

Un des établissements de l'Armée du Salut a la particularité d'être un bateau, un ancien navire de croisière reconverti en centre d'hébergement et de réinsertion sociale (CHRS).

Il accueille en logement individuel 50 personnes issues de la grande précarité, en rupture familiale et parfois avec de longs parcours de rue.

Comme la réglementation l'impose à tous les bateaux, le Centre l'Amirale Major Georgette Gogibus doit faire réviser sa carène tous les 10 ans, vidé de ses occupants pendant ce temps.

Suite à son dernier carénage en 2019, le bateau doit être à nouveau révisé cette année.

Ce prochain carénage, très coûteux, est VITAL pour le centre d'hébergement ! Sans lui, sa pérennité est menacée...

S'y ajoutent le nécessaire hébergement et accompagnement des 50 résidents en un autre lieu du 16 au 29 septembre. Pourquoi pas dans le cadre d'un séjour de découverte, culturel et sportif tel des vacances ?



©Romain Staropoli

Les personnes accueillies pourraient alors rompre avec le quotidien et de "s'évader du quotidien ne serait-ce que quelques jours, ailleurs.". Un moment exceptionnel, quand pendant longtemps on a eu pour unique préoccupation de subvenir à ses besoins vitaux...

Avec plusieurs bénéfices en perspective :

- Le bien-être et la valorisation des personnes,
- la cohésion du groupe et la solidarité entre personnes accueillies,
- l'amélioration de la gestion des conflits
- et l'apaisement des résidents marqués par la vie.

**Pour ce projet de séjour aussi, des fonds sont requis !**

**Le nombre de bénéficiaires**

**40 personnes dont 16 femmes**

**Le besoin de financement**

**100 000 €**

# Peau neuve pour la Friperie

à Mulhouse (Haut-Rhin)

Le foyer d'action éducative Marie-Pascale Péan assure l'hébergement et l'accompagnement vers l'autonomie d'une trentaine de jeunes filles entre 13 et 20 ans, en décrochage voire rupture, confiées sur décision de la Direction de la Protection Judiciaire de la Jeunesse (DPJJ) ou de l'Aide Sociale à l'Enfance (ASE).

En 2020, ces jeunes en quête de petits prix avaient initié avec deux éducatrices **un projet fédérateur de boutique de seconde main**, sensibilisées par leur encadrement aux enjeux environnementaux autour de l'Economie Sociale et Solidaire (ESS).

Un projet lancé avec la rénovation d'un local de leurs mains et la constitution d'un 1er fonds de vêtements et d'objets divers, ainsi que la création d'un compte Instagram (@Friperie.Pean.Mulhouse).



© Julien Helaine

Hélas le Covid et un souci architectural ont interrompu cet élan, initié avec le soutien complémentaire des travailleurs sociaux de la ville. Une grande frustration a suivi, que des ventes éphémères organisées dans des lieux 'partenaires' n'ont pas pu effacer.

**Faire redémarrer LA FRIPERIE** et remotiver ces jeunes nécessite **un financement de rénovation et mise aux normes**, après que le foyer a pris en charge son 1er aménagement.

'Remise d'aplomb', la boutique solidaire et participative serait ouverte au public et notamment aux femmes isolées et familles en situation de précarité en quête de petits prix. Ce, au cœur d'un lieu convivial de sociabilisation.

Un registre permettra de suivre sa fréquentation.

**Le nombre de bénéficiaires**

**Le plus possible !**

**Le besoin de financement**

**90 000 €**

# Lutter contre les violences faites aux femmes

À l'échelle nationale

Les Violences Faites aux Femmes (VVF) touchent chaque année un nombre effrayant de personnes en France. Bon nombre de celles accueillies par les services de l'inclusion de la Fondation de l'Armée du Salut ont vécu auparavant des situations de violence sexuelle. Les VVF et le sexisme sont donc une préoccupation importante pour les établissements et services de la Fondation.

Face à ces réalités, et forte de sa volonté de mettre les femmes au cœur de ses dispositifs, la Fondation de l'Armée veut mener **une action d'avant-garde telle un 'plan Marshall' de soutien aux femmes en situation de vulnérabilité.**



©Xavier Schwebel



© Xavier Schwebel

Un plan axé autour de 3 axes : le recueil de la parole, l'accueil et la protection des femmes, ainsi que la mise en place d'actions de prévention et de sensibilisation auprès des femmes (et des hommes).

Ce PLAN CONTRE LES VVF se déroulerait entre juin 2024 et septembre 2025.

- En s'appuyant sur le **recrutement d'un(e) chargé(e) de projet** pendant 18 mois
- qui effectuerait **41 journées de sensibilisation**
- au sein de 9 établissements pilotes avec leur **chargé de projet dédié(e)**,
- complétées par **des MOOCS de sensibilisation** (cours en ligne)
- et l'organisation **d'évènements** autour de dates symboliques,
- et la mise en place de **conventions partenariales locales.**
- avec en parallèle la création d'une **boîte à outils** avec des indicateurs de mesure qui sera présentée et mise à disposition de l'ensemble des établissements de la Fondation et de la Congrégation.

**Le nombre de bénéficiaires**

**Plus de 1 300 personnes**

**Le besoin de financement**

**85 000€**

# Retour sur les précédentes éditions

Depuis 2018, la Nuit de la Philanthropie ce sont  
30 projets présentés, 1 016 930 € collectés et plus de 7 000 personnes aidées !

## **En 2018 - 11 Projets soutenus lors de la 1<sup>ère</sup> Nuit de la Philanthropie Grâce à une collecte de 250 000 €**

- Booth ta cuisine
- Capa'cité
- Crèche sociale
- De la maraude à la sortie de rue
- Je suis et je reste citoyen
- L'accueil à la ferme
- La cité des dames
- Agir contre la traite des êtres humains en faveur de l'autonomie
- Resto-mobile
- Main dans la main
- A contre-temps

Pour (re)découvrir ces projets : Nuit de la Philanthropie : 250 000 euros récoltés pour 11 projets sociaux innovants | Armée du Salut ([armedusalut.fr](http://armedusalut.fr))

## **En 2019 - 10 Projets soutenus lors de la 2<sup>ème</sup> Nuit de la Philanthropie Grâce à une collecte de 370 000 €**

- L'Animation en lieux d'hébergement d'urgence
- Le chantier d'insertion pair-aidant
- Le chantier d'insertion CO-PAIN
- Emmenez-moi plus loin que la rue
- La Halte Humanitaire
- L'Eveil au beau
- La Fabrique à Saveurs
- Le Café du Bonheur
- Le Palais en Partage
- Des séjours de vacances en famille

Pour (re)découvrir ces projets : Nuit de la Philanthropie 2019 : le 9 décembre au Théâtre de la Madeleine | Armée du Salut ([armedusalut.fr](http://armedusalut.fr))

## **EN 2021 - 9 Projets soutenus lors de la 3<sup>ème</sup> Nuit de la Philanthropie Grâce à une collecte de 407 00 €**

- Maraude Bonjour
- Donne des ailes à ma famille
- Passerelles vers l'emploi
- Les jolis vêtements astucieux
- Terre de femmes
- Et que ça soop
- La scène est à toi
- Je suis un enfant comme les autres
- Secourir les invisibles du COVID

Pour (re)découvrir cette édition : 407 400 euros collectés : pour son grand retour, la Nuit de la Philanthropie a « franchi des montagnes » | Armée du Salut ([armedusalut.fr](http://armedusalut.fr))

# Nos partenaires



LA CROIX



Lucien  
PARIS



FONDATION  
JM. BRUNEAU  
SOUS L'ÉGIDE DE LA  
FONDATION DE FRANCE

PERSPECTIVES



L'HEBDOMADAIRE PROTESTANT D'ACTUALITÉ  
Réforme



ECLAIREUSE  
Créons l'événement



140



# 4<sup>ème</sup> édition

## LA NUIT DE LA PHILANTHROPIE



*Le mercredi 24 avril 2024 à 19h30*

**Pour s'inscrire à la soirée-événement :**  
rendez-vous sur : [www.lanuitdelaphilanthropie.fr](http://www.lanuitdelaphilanthropie.fr)

**Pour venir au TRIANON:**  
80 boulevard de Rochechouart - 75018 Paris

Salle dotée d'un accueil PSH et PMR avec un ascenseur - Chiens-guides acceptés.

**MÉTRO - ligne 2, station Anvers**  
**BUS – ligne 54, arrêt Anvers Sacré-Cœur**  
**VOITURE - Parking Sags Anvers, 41 bd de Rochechouart 24h/24 7j/7 (pas de réservation)**

**Pour faire un don en ligne**  
rendez-vous sur : [www.lanuitdelaphilanthropie.fr](http://www.lanuitdelaphilanthropie.fr)



© Vincent Gerbet